

COMMUNIQUÉ DE PRESSE POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Piste multifonctionnelle et fonds collectif

LE PARC S'INVESTIT POUR SA COMMUNAUTÉ

Bécancour, le 15 septembre 2025 – La Société du parc industriel et portuaire de Bécancour (SPIPB) est fière d'annoncer deux initiatives majeures qui contribueront au mieux-être de la population : l'aménagement d'une piste multifonctionnelle de près de 8 kilomètres en milieu naturel et la création d'un fonds collectif destiné à soutenir des projets porteurs issus de la communauté. Ces initiatives témoignent de la volonté de la SPIPB de laisser un héritage positif, au-delà des retombées économiques générées par le développement de la filière batterie.

Une piste multifonctionnelle en milieu naturel

Incluse dans les investissements d'infrastructure totalisant 350 millions de dollars dans le cadre du déploiement de la filière batterie et s'inscrivant dans le budget de 15 millions de dollars prévu pour les projets biophiliques, la nouvelle piste nommée la *Traversée du Parc* offrira une connexion sécuritaire et agréable entre les secteurs de Bécancour et de Gentilly. Conçue pour tous les âges et adaptée à une multitude d'usages — vélo, marche, course, etc. — la piste s'inscrira comme véritable lien, au bénéfice des citoyens, des travailleurs du Parc et du tourisme local.

Ce projet vient répondre à un besoin important, alors que la piste cyclable initiale avait été démantelée en raison des travaux de développement de la voie de desserte associés à la filière batterie. La SPIPB réaffirme ainsi sa volonté de miser sur le développement industriel, tout en favorisant les saines habitudes de vie dans un cadre naturel. Entièrement construite sur les terrains appartenant à la SPIPB, elle sera conçue en pensant aux usages des citoyens de la Ville de Bécancour. La *Traversée du Parc* sera incluse dans les itinéraires de la Route verte, qui est le plus grand itinéraire cyclable en Amérique du Nord. La livraison sera progressive et s'étendra entre 2027 et 2028.

« *Les citoyens nous partagent régulièrement le fait qu'ils ont très hâte de pouvoir pédaler de nouveau à travers le Parc. Je suis donc fier de présenter le tracé et de confirmer à la population qu'elle pourra retrouver un lien bonifié, presque entièrement en milieu naturel, avec une vue sur les activités du Parc et le fleuve St-Laurent au loin. Ce parcours sera encore plus attrayant et pensé au bénéfice des utilisateurs.* », affirme le président-directeur général de la SPIPB, Donald Olivier.

Un fonds collectif pour des retombées positives durables

La SPIPB annonce également la création d'un fonds, destiné à appuyer des initiatives porteuses pilotées par des organismes reconnus, tant à l'échelle locale (Ville de Bécancour, MRC de Bécancour, Nicolet-Yamaska) que régionale (Centre-du-Québec, Mauricie). L'objectif de ce fonds est clair: mobiliser les entreprises du Parc autour d'une vision commune pour accroître l'impact des contributions sociales, en facilitant la gestion des demandes et en assurant un traitement équitable et cohérent avec les valeurs corporatives de chacun. Ce guichet unique permettra aux entreprises d'allouer au fonds une partie ou la totalité de leur budget communautaire, dans un esprit de collaboration, d'efficacité et de transparence.

« Avec le Défi Desjardins Nicolet-Bécancour 2025, les entreprises du Parc ont démontré qu'elles pouvaient se mobiliser. Près de la moitié des fonds amassés provenaient de l'écosystème de la SPIPB ! La SPIPB souhaite donc recréer cette dynamique dans une formule récurrente afin de soutenir encore davantage d'initiatives. Grâce à la force du nombre, nous pouvons avoir un impact significatif pour notre communauté. Ce fonds vise à structurer notre approche collective et à renforcer notre position comme moteur de développement économique responsable », ajoute Donald Olivier.

Inspiré par des modèles éprouvés, tels que celui d'Alcoa, ce fonds marque une étape importante dans la volonté de la SPIPB et de ses partenaires industriels de mieux redistribuer les retombées positives liées à la croissance du Parc, tout en améliorant la perception et le dialogue avec le milieu. La Fondation Québec Philanthrope (FQP), partenaire d'expertise dans la création de fonds philanthropiques, agira en support à cette initiative.

Les thématiques visées seront la culture, l'éducation, les saines habitudes de vie et le sport, l'environnement et le développement durable et les initiatives issues des Premières Nations. Le premier appel à projets est prévu pour le printemps 2026.

À propos de la SPIPB

La Société du parc industriel et portuaire de Bécancour a pour mission de favoriser le développement économique du Québec en instaurant et en exploitant, dans un objectif d'autofinancement, un parc industriel et portuaire.

La Société est mandataire du gouvernement du Québec, et le ministère de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie est responsable de l'application de sa loi constitutive. Elle a pour objectifs de promouvoir l'établissement de nouvelles entreprises et de fournir les infrastructures nécessaires à l'implantation et à l'exploitation d'entreprises de grande envergure.

**Société du parc
industriel et portuaire
de Bécancour**

Québec 

Source :

Marie-Noëlle Bourque

Société du parc industriel et portuaire de Bécancour
819-294-6656

LA TRAVERSÉE DU PARC PISTE MULTIFONCTIONNELLE



Boulevard Bécancour

Société du parc
industriel et portuaire
de Bécancour
Québec

